



# 築地小だより

学校 HP <https://tainai-tsuiji-es.edumap.jp/> e-mail [tsuiji-es@tainai.ed.jp](mailto:tsuiji-es@tainai.ed.jp)

令和5年3月8日 築地小学校発行

たくさんの支援をいただき、子どもたちの成長を実感

校長 小川 泰文

ハクチョウの北帰行がはじまりました。本校の上空はハクチョウの通り道らしく、どこからか聞こえる鳴き声に見上げると隊列を見つけることができます。

ご存じのとおりハクチョウはV字などのきれいな隊列を組んで飛んでいきます。研究によると、空気抵抗を少なくし、長旅を少しでも楽にする工夫で、随時先頭が入れ替わる仕組みになっているとか。

そのハクチョウが帰る国は戦争状態となって1年が過ぎ、いまだに明るい見通しはありません。すべての国や地域で平和が実感できる日がくることを祈るばかりです。

3月は学校にとって締めくくりとなります。24日には29名の6年生が巣立ちます。先月から「ありがとうを伝えよう」という生活目標のもと、全校で「ありがとうの木」の取組が始まっています。子どもたちが1年を振り返り、6年生や同級生、地域の方々などへの感謝の気持ちをハート型の付箋に書き、木の枝に貼り付けていきます。木はあっという間に色とりどりの感謝の花でいっぱいになりました。

ある子が次のように書きました。

「バスの運転手さんへ。いつもバス停から学校まで送ってくれてありがとうございます。」

「送ってくれて」という表現に運転手さんとの日々の温かな交流を想像します。紹介しきれませんが、ボランティアの方々へも感謝のメッセージが溢れています。

またある子は、「〇〇先生へ。いつもじゅぎょうをおしえてくれてありがとうございます。私はやさしい先生が大好きです。ナゾナゾ。この子の口ぐせはリンリン。さて、だーれだ。答えはうらに。」(裏の答えにははずと書いてありました。)この子の担任は日頃から子どもたちになぞなぞを出して楽しませていました。担任がすることを真似したいと思う関係性に温かくなりました。

「してあげる」「してもらう」「できるようになった」の3つの場面で人は幸せを感じるそうですが、子どもたちも幸せな気持ちで進級・進学に向かっていきます。

先頭を飛ぶハクチョウが入れ替わるように、築地小学校のリーダーも間もなく6年生から5年生に引き継がれます。

今年度も保護者・地域の皆様方に支えられながら教育活動が充実し、子どもたちの確かな成長を実感して終えることとなります。ありがとうございました。

**築地小学校ホームページをご覧ください！**

<https://tainai-tsuiji-es.edumap.jp>

こちらのQRコードから→



# 今年度の体力・健康の取組について

体育部 岩城 拓郎

今年度は、「健康な生活について考え、行動することができる児童の育成」「自分の運動技能や体力の伸びを実感する児童の育成」について重点的に取り組んできました。取組の様子について、お知らせします。



養護教諭と連携した保健指導



むし歯予防・生活習慣・メディア利用等、学年の発達段階に合わせて学習しました。



撮影した動画を見ながら自分や友達の動きを確認し、運動技能の向上を目指しました。



体育におけるタブレットPCの活用



中学校の先生による出前授業



中学校の先生から陸上運動の専門的な指導を受け、親善陸上大会に向けて練習を重ねました。



ウィンタースポーツに親しみ、冬の運動の楽しさを実感しました。



スキー教室・そり遊び教室



栄養教諭による食育指導



給食センターの栄養教諭が来校し、訪問給食と食育指導を定期的に行っています。



1年生が6年生になわとびを教えてもらいました。



異学年によるなわとび交流

### <成果>

- 自分の運動技能や体力の伸びを実感できた児童の割合が、91%と高い割合でした。
- 今年度重点的に取り組んだ、ボール投げ（巧緻性）、立ち幅跳び（跳躍力）の項目について、全国平均を上回りました。

### <課題>

- 50m走(スピード)と20mシャトルラン(全身持久力)の数値が低くなっています。
- メディア使用時間が多いなど、規則正しい生活習慣が定着していない児童がみられます。

来年度は、日々の体育授業で運動の面白さを実感できるような授業改善を行い、自分から運動に取り組める児童をさらに増やせるように取り組んでいきたいと考えています。また、児童自身が健康について自分事として考え、生活習慣の改善ができるよう、養護教諭や栄養教諭と連携した学習活動に継続して取り組んでいきます。

☆☆☆☆☆2月17日（金）6年生を送る会☆☆☆☆☆



5年生による  
全校ゲーム。



1・2年生から歌とダンスのプレゼント。



くす玉でお祝い！  
後ろの飾り付けは4年生が  
作りしました。



6年生は、6年間の思い出を劇で披露しました。

～ 築地小学校PTA組織についてのお知らせ ～

築地小学校PTAでは、少子化による世帯数の減少に伴い、今後のPTAのよりよい組織や活動の在り方について、保護者アンケートやPTA三役会および運営委員会にて協議を重ねて参りました。2月16日（木）に実施したPTA運営委員会にて、次年度以降のPTA組織を以下のように議決いたしましたので、お知らせいたします。

＜令和5年度築地小学校PTA組織＞

- 広報委員会・教養委員会・保健体育委員会は廃止とします。  
→ 今後は、PTA広報誌の発行も行いません。
- 学年委員会・地区委員会は今後も継続します。
- 専門委員会の活動縮小に伴い、PTA会費を減額します。

★ これまでPTA専門委員会が担っていた行事等の活動補助は、保護者・地域ボランティアに移行します。ボランティアの募集については、築地小学校ボランティア団体「松の子パートナーズ」と連携して行います。ボランティア募集の際には、保護者・地域の皆様からの多数のご参加とご協力をよろしくお願いいたします！